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Abstract (en)
The holder (2) has resilient sliding contacts (5) at an upper side and resilient supported rollers (3) at a lower side. The holder is displaceable in a
current conducting hollow strip (1). A lamp (10) is suspended at the lower side. The rollers are displaceable on an inner side of the strip. Springs (6)
of the contacts and springs (4) of the rollers are arranged such that the contacts springs are relieved totally or partially by compressing the rollers
springs. A guide (8) is attached at the lower side for relieving strain of a lamp cable (9).

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen beweglichen Leuchtenträger 2, insbesondere für die Deckenmontage von Leuchten 10, mit mindestens einer an der
Unterseite des Leuchtenträgers 2 aufhängbaren Leuchte 10, wobei der Leuchtenträger 2 in einer Strom führenden Hohlleiste 1 verschiebbar
ist. Darauf aufbauend ist es Ziel der Erfindung, einen Leuchtenträger 2 zu schaffen, der sich ohne direkte Handhabung verschieben lässt und
gleichzeitig den elektrischen Kontakt zwischen Leuchtenträger 2 und Strom führender Hohlleiste 1 sicherstellt. Zur Lösung dieser Aufgabe schlägt
die Erfindung vor, dass der Leuchtenträger 2 an seiner Oberseite mit federnd ausgebildeten Schleifkontakten 5 und an seiner Unterseite mit federnd
gelagerten Laufrollen 3 versehen ist, die auf der Innenseite der Hohlleiste 1 verfahrbar sind, wobei die Federn 6 der Schleifkontakte 5 einerseits und
die Federn 4 der Laufrollen 3 andererseits so angeordnet und ausgebildet sind, dass bei Kompression der Federn 4 der Laufrollen 3 die Federn 6
der Schleifkontakte 5 ganz oder teilweise entlastet werden.
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